
 
 

 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L’AMAP DES OLIVIERS 

9 FÉVRIER 2019 
 
Nous nous sommes retrouvés une vingtaine autour de Stéphanie Perche,  Marie Viel et 
Benoît Cosson qui ont pris le temps de venir nous rencontrer. 
Jean Suau, Benoît Voyer, Guillaume Richard et Vincent Rodier se sont excusés. 
 
Tous les responsables des amaps étaient présents ainsi que 6 amapiens …. ! 
 
 
 
 
Ordre du jour :  
 
• Échanges avec Jean, Marie, Stéphanie, Guillaume, Benoît Cosson, Benoît nos 
producteurs sur leurs perspectives de productions pour 2019 et les visites de leurs fermes 
• Renouvellement des responsables des amaps 
• Signature des contrats 2019 
• Paiement de la cotisation 2019 au Réseau Midi-Pyrénées pour 2019 
• Inscription aux distributions (agenda à remplir par chacun pour 2019) 
• Questions diverses 
 
1 - Amap Légumes 
Par Stéphanie et Julie 
-Bilan 2018: 
…................. 
-Perspectives 2019: 
Stéphanie a besoin de trouver de nouveaux contrats  pour continuer à nous fournir ses 
paniers . 
Quelques  idées :  envoi du contrat légumes aux amapiens ayant un autre contrat, faire 
paraître une annonce sur le journal de Villeneuve Tolosane, voir sur Frouzins, Seysses et 
Cugnaux,  afficher une annonce sur nos voitures, dans des magasins type boulangeries, en 
parler autour de nous,  prospecter les jours de marché 
-Visite à la ferme: 
Dimanche 2 JUIN - A noter sur vos agendas ! 
avec le ramassage du Séneçon de  Jacob. 
  
2 -  Amap Fruits 
-Bilan 2018: 
Des difficultés avec les fruits précoces; cerises et pêches. Les cerisiers subissent l’attaque de 
la drosophile. Jean pense sortir du contrat les cerises et les pêches précoces. 
Jean est tombé d’un toit et s’est blessé. Il a pris quelqu’un pour l’aider. Il pense avoir des 
indemnités pour payer cette personne. 
-Perspectives 2019: 
Le contrat va surement démarrer plus tard que d’habitude (juillet), il n’y aura plus les cerises 
et les pêches précoces. Il n'y aura plus de farine car Jean a décidé de faire du pain. Il n’arrive pas a 
trouver de producteur de poires qui veuille fonctionner en AMAP. 
Il y aura davantage de prunes et de raisins à l’automne 
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-Visite à la ferme: 
Date à définir. 
 
 3 - Amap volailles 
-Bilan 2018: 
21 familles dont 3 arrivées en cours d’année. Gain sur l’année 2018 : 4149 € 
Difficultés dans le calibre des volailles (plus petit que celui escompté) d’où des décalages de 
livraison au cours de l’année. 
Il n’y a pas eu de livraisons d’agneau ni de volailles festives. 
-Perspectives 2019: 
Collaboration avec une autre productrice de volailles, Marie-Laure ANSART, qui travaille en 
bio également mais cela sera transparent au niveau des contrats (chèques libellés à l’ordre 
de Marie VIEL, elles s’arrangeront entre elles pour les paiements). 
Légère augmentation du prix des volailles (+ 1€ / type de volailles). 
Remaniement du poulailler. 
Il n’y aura pas de livraisons d’agneau. 
Normalement, proposition de volailles festives en fin d’année 
-Visite à la ferme:   
A prévoir en Mai ou plutôt Septembre 2019. 
 
4 -  Amap   Miel 
-Bilan  2018: 
24 contrats avec un engagement sur 47 pots de miel. Ce qui fait une vente dans le cadre du 
contrat de 376€. Malgré la faible baisse du nombre de contrats, la quantité de pots de miel 
vendue est quasiment divisée par 2 dans le cadre des contrats en passant de 600€ en 
moyenne à 376€. Il reste toujours les suppléments dont la vente est aléatoire. Benoît n’a pas 
l’impression que l’absence de contrat désengage les personnes qui veulent vraiment du miel. 
Mais le départ de personnes qui en proposaient à des associations fait chuter le revenu. 
-Perspectives 2019: 
Le rythme des contrats reste le même (septembre à juin) afin de permettre à Benoît de gérer 
son stock après la récolte. N’hésitez pas à en parler autour de vous afin de permettre à 
Benoît de vendre plus de miel. La quantité est là. 
-Visite à la ferme: 
La visite se ferait le même jour que pour le veau car ils n’habitent pas loin : 12 mai 2019.  
 - A noter sur vos agendas ! L’organisation est encore à préciser. 
 
5 - Amap  Oeufs 
-Bilan 2018: 
25 contrats pour un volume de 32,5 douzaines. 
9360 oeufs ont été distribués.  
La période obligatoire de vide sanitaire a commencé début décembre, avec l’abattage des 
poules. Stéphanie a offert les poules aux amapiens intéressés. 
Les deux dernières distributions initialement prévues en décembre, seront planifiées les 29 
mars et 12 avril. 
-Perspectives 2019: 
Après une période obligatoire de vide sanitaire, les distributions des contrats 2019 
commenceront le 26 AVRIL. 
Pour l’instant seulement des contrats pour un volume de 29,5 douzaines ont été confiés. 
ll reste donc encore des paniers disponibles 
-Visite à la ferme 
Dimanche 2 JUIN - A noter sur vos agendas ! 
avec le ramassage du Séneçon de  Jacob. 
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6 - Amap  Pains    
-Bilan 2018: 
13 adhérents pain pour environ 3000€ de CA 
FOURNIL : un outil de travail opérationnel 
L’année 2018 a été essentiellement consacrée à la construction du fournil. Ils ont réalisé ce 
chantier à deux, avec Manon, sa compagne. Hormis quelques petites finitions, ce chantier 
est terminé et le fournil est bel et bien opérationnel depuis octobre 2018. 
“C’est un plaisir de travailler chez soi avec un outil de travail adapté.” 
Le fournil fait 60m2 et leur a coûté environ 25000€ tout compris (et pas mal de 
courbatures...) 
CULTURES : une très mauvaise saison  
Concernant les cultures, l’année fut désastreuse. Ils ont semé 6ha et après deux coups de 
grêle intense au mois de juillet la récolte fut anéantie. Ils ont tout juste récolté leurs 
semences pour ne pas perdre leurs mélanges de blés anciens. 
-Perspectives 2019: 
14 adhérents pain pour environ 3000€ de CA 
Il n’a donc pas sa farine pour la saison 2019. Il continuera à fonctionner avec les amis du 
Carla Bayle chez qui il achète jusqu’à présent la farine de blés anciens. 
Pour le petit épeautre il continuera à prendre la farine chez un ami paysan boulanger du 
Gers et pour ce qui est de la farine de seigle, elle provient toujours de chez Nicolas Belviso à 
Sieuras, à deux pas de chez lui. 
Au mois d’octobre 2018 ils ont, de nouveau, semé sur une petite dizaine d’hectares espérant 
que les années se suivent mais ne se ressemblent pas... 
-Visite à la ferme: 
Vous aurez l’occasion de visiter le fournil lors d’une rencontre dont la dates restent à définir 
(beau temps impératif).  
Le principe : chacun amène les ingrédients qu’il aimerait avoir sur sa pizza. 
Lui s’occupe de la pâte et du four. 
Ils vous remercient chaudement pour votre soutien ! 
…..................  
 
7 - Amap Fromages 
-Bilan 2018: 
 23 contrats pour un chiffre d’affaires (CA) avec l’AMAP des Oliviers de 4289,30 €.  
1375 fromages distribués au cours des 20 livraisons de l’année. 
Chiffre d’affaires en baisse constante depuis plusieurs années au sein de notre AMAP (pour 
rappel, en 2013, 35 contrats et 6788€ de CA). 
CA total de la ferme : 65 000 €, répartis entre les 30 magasins et les 4 AMAPs que livre 
Benoît, le CA réalisé avec les AMAPs représente environ 15% de son CA. 
 
En 2018, la même maladie qu’en 2017 a frappé quelques chèvres, et a entraîné la perte 
d’une douzaine de chèvres, maladie qui coïncidait avec les livraisons de foin de mauvaise 
qualité. Le transporteur a arrêté la livraison de ce foin, Benoît a trouvé du foin de bonne 
qualité et local, mais aucun camion ne peut monter chez eux pour les livrer (route étroite), 
Benoît a donc dû investir dans un petit camion et se charge lui-même d’aller chercher le foin, 
cela lui prend environ une après-midi par semaine. Les frais de vétérinaire ont doublé en lien 
avec la maladie. 
En 2018, malgré la perte d’une douzaine de chèvres et une production de lait par chèvre en 
baisse (450L/chèvre/an contre 700L/chèvre/an en 2013), le CA annuel dégagé (65 000€) 
reste correct. Ceci s’explique car ils ont réussi à bien valoriser le lait avec un bon rendement 
(choix de fromages produits plus rentables, moins de tome et plus de crottins), et un lait de 
meilleure qualité depuis le changement de fournisseur de foin. Il y a eu également moins de 
perte et d’invendu du fait d’une production à flux tendu. 
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-Perspectives 2019: 
Même produits qu’en 2018, mais légère augmentation de prix sur l’ensemble des fromages. 
20 livraisons, 1 tous les 15 jours à partir du 01/03, la dernière le 22/11 se fera sous forme de 
bon plan en fonction de la production, paiement sur place ce jour-là. 
Viandes de porc noir et de chèvre proposées sur 3 dates en mai, juillet et octobre. 
Au 09 Février, 20 chèvres ont mis bas, 30 chevreaux sont nés. La production de fromages 
commence la semaine prochaine. Au total 70 chèvres dont 60 à 65 devraient donner des 
chevreaux. 
Mise en place de compléments alimentaires pour les chèvres : huiles essentielles, charbon 
végétal pour le drainage du foie, tampon digestif pour équilibrer le système digestif pour 
prévenir la maladie. 
Utilisation de lait en poudre bio pour nourrir les chevrettes de renouvellement afin de 
récupérer plus de lait pour la fromagerie et éviter la maladie “des gros genoux” qui touche 
plus de 90% des chèvres d’élevage (maladie contagieuse qui se manifeste par une atteinte 
articulaire, mammaire et/ou pulmonaire, due à un virus transmis par le lait ou le sang, non 
transmissible à l’homme). 
N’hésitez pas à proposer les fromages de Benoît autour de vous !! 
-Visite à la ferme: 
Benoît nous propose le samedi 9 mars ou le samedi 4 mai, ces dates ne sont pas figées car 
fortement dépendantes de la météo. En effet, à la ferme, il n’y a pas d’endroit où s’abriter 
s’il pleut (maison très petite, pas de hangar), donc la visite sera reportée en cas de mauvais 
temps. 
 
8 - Présentation de la nouvelle Amap veau , vache et bœuf aubrac  
Démarrage au 5 mars 2019  
Éleveur certifié Bio en Ariège, viande de veau rosé à chaque distribution, vache et bœuf 
selon les dates de  livraison trimestrielle le vendredi soir 
Engagement du contrat de  6 mois sur au moins 1 date (12 avril et/ou 5 juillet), choix parmi 
17 formules de colis de 5.5kg à 12kg, de 90€ à 205€ (15 à 20.5€/kg), morceaux emballés 
individuellement : steaks hachés, saucisses, escalopes, rôtis, côtes, foie...il y en a pour tous 
les goûts ! 
Viande fraîche facilement congelable 
Qualité testée et approuvée pour les 1ers colis d'essais validés par tous les amapiens 
Visite à la ferme : Dimanche 12 mai  - A noter sur vos agendas ! 
 
9 - Inscription aux distributions pour 2019 
Nous  faisons face à un « ras-le-bol »  de certains amapiens qui régulièrement voire tous les 
vendredis  assument les distributions. 
Nous rappelons à tous  l’IMPORTANCE D'ASSUMER  CHACUN une à deux distributions dans 
l'année. 
MERCI DE NOUS INFORMER au plus tard LA  VEILLE  de votre organisation si vous ne pouvez 
venir chercher vous mêmes vos paniers.  Un mémo des responsables de chaque Amap est à 
votre disposition. 
  
10 -  Bilan  général de l'année 2018 pour L'amap des Oliviers 
- Un site internet qui se rajeunit !! Nous attendons vos suggestions et vos remarques !!!! 
- Une nouvelle amap veau, vache et bœuf qui se crée à partir du 5 mars 
- Responsables des amaps pour 2019 : 
Des volontaires se sont manifestés lors de l’AG afin de co-gérer:  

Marlene rejoint l’Amap fruits et Céline  
Sandra rejoint l’Amap oeufs et  Marie  
Amap veau, vache et bœuf aubrac  Chrystelle et …. 
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 -  A noter dans vos tablettes les prochaines dates des Amap'éro 2019: 
 Amap'éro printemps        21 mai 
 Amap'éro été                     5 juillet 
 Amap'éro  automne          octobre  
 Amap'éro hiver                  décembre  
 
- Aide-O-Budget: 
Des nouvelles de la ferme de la Hourque qui a bénéficié en 2017 d'une souscription pour un 
plan d'aide mis en place par l'association Aide-O-Budget , aide à laquelle certains d'entre 
vous ont contribué. En 2018, Benoît a pu payer ses fournisseurs de foin. Benoît Voyer a 
commencé en janvier 2019 le remboursement de la première tranche qui lui a qui permis en 
2017 de régler une échéance M.S.A.  La seconde tranche commence au mois de mai 2019 
jusqu'en 2020 (remboursement étalé sur 18 mois). Aide-O-Budget devrait prochainement 
commencer à rembourser les personnes ayant contribué à ce prêt. La ferme de la Hourque a 
de nouveau été contrôlée en 2018 concernant les aides européennes : le contrôle n'a pas 
relevé de non-conformité, ce qui est donc une bonne  nouvelle car ainsi pas de minoration 
des aides pour 2018. 
 
-    Participation au 1er mai 2019 à la foire de Cugnaux . Nous recherchons des volontaires 
pour le stand. Merci de vous adresser à Laurence  
 
Prochaine date du Comité de Coordination  le 20 mars  
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